

# LA INFORMACION

SUSCRIPCION

**BASES**  
 Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo de más, gratis una edición a los obreros.  
 Oficinas:  
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
 Talleres, en la misma casa

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

En Cádiz, en las Provincias, el número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Digno de imitarse

De un periódico de Madrid entresacamos los siguientes párrafos:  
 «El Sr. Ugarte dijo ayer a los periodistas que la Compañía Trasatlántica, accediendo a sus indicaciones, ha rebajado los fletes para el transporte de frutas de Canarias a la Península en un 50 por 100, beneficio que estudia el medio de hacer extensivo a los artículos de primera necesidad.

El ministro de Fomento elogió el rasgo de la Compañía Trasatlántica, que demuestra la predisposición de la misma a facilitar la resolución de problemas tan difíciles como el de subsistencias, y el abaratamiento de artículos de primera necesidad.

Se ve bien claro que la Compañía Trasatlántica española, presta a los intereses de la nación servicios importantísimos y en extremo beneficiosos.

Huelgan los elogios a una empresa, tanto conocida de todos los españoles, por su altruismo, y porque hace inauditos esfuerzos por la mejor contemporización de todos los intereses, no vacilando en sacrificar los suyos por los comunales de la Patria.

En actos como éste, deben fijar su atención los acaparadores y expendedoros de toda clase de géneros, muchos de los cuales han aumentado el precio de los artículos y otros anunciaron su encarecimiento.

Para esos avariciosos comerciantes, no debe haber blanduras, debe exigírseles, ya que ellos no lo hacen de por sí, que cumplan con los más elementales deberes.

Si no existen leyes que contengan esos abusos y libertades, deben hacerse, pues en casos como el actual, no se deben cometer abusos con el público, aparte de que estos pueden redundar en perjuicio de los propios comerciantes, pues los resultados pudieran ser contraproducentes, como ya se ha demostrado en varias ocasiones, alguna muy reciente.

Mucho más hablan de ganar esos desaprensivos industriales, no rebasando los límites de la prudencia y manteniendo en sus artículos las tarifas existentes antes de estallar el actual conflicto internacional.

Fíjense en el ejemplo dado por la Compañía Trasatlántica, que no sólo no aumenta las tarifas de sus fletes, sino que, antes al contrario, ha rebajado el 50 por ciento de ellas para el transporte de algunos artículos y busca forma de hacer el mismo beneficio a los demás.

No hay motivos para que se aumente el valor de las subsistencias, en la producción es española, puesto que nada anormal ocurre en nuestra Nación, que permanece tranquila ante los sucesos que se desarrollan.

Estamos seguros de que el buen sentido y el patriotismo nato de todos los españoles, se abrirá paso, evitándose daños al proletariado que resultaría el más perjudicado.

De desear es que así ocurra.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

## Intento de suicidio

A las dos de la tarde de ayer se arrojó al mar por la muralla del Sur, frente a la calle Sagasta, Manuel Caido, de veintitis años de edad, soltero y natural de Cádiz.

Hasta el día 11 del actual había estado dependiente en la tienda de vi-

nos denominada «Agüera», situada en la calle Duque de la Victoria.

Parece ser que el sugeto en cuestión se encontraba embriagado.

Inmediatamente que se arrojó al mar, varios individuos que presenciaron el hecho, se prestaron a salvar al suicida, amarrándose uno de ellos y echándose al mar, consiguió tras incansantes trabajos, extraer del agua al mencionado individuo.

Conducido al Hospital Mora y reconocido por los doctores don Teodoro Beltrán y don Enrique Rouselet, no se le apreció lesión alguna, pero sí conmoción cerebral.

Inmediatamente se le prestaron los auxilios de la ciencia.

Avisado el juzgado, se personó en el hospital el digno juez de instrucción don Nicolás Tenorio, el que no pudo tomar declaración al accidentado, por el estado de gravedad en que se encontraba.

Se ún versiones, Manuel Caido tenía ya precavido lo que iba a hacer, pues así se lo había manifestado a su padre.

Esté es fogonero de la Compañía Trasatlántica y actualmente presta sus servicios en el Dique.

En este servicio han intervenido el vigilante de primera don Agapito Paramio y el cabo de la guardia municipal señor Domínguez.

## Suscripción

### INICIADA POR S. M. LA REINA

He aquí el telegrama que anoche recibió el señor Gobernador civil, del Ilustrísimo señor ministro de la Gobernación:

«S. M. la Reina doña Victoria, en conferencia ayer tarde celebrada con presidente del Consejo, tomó la noble y generosa iniciativa de abrir en toda España una suscripción, para socorro de los repatriados que en tan gran número llegan, expulsados en virtud de las circunstancias por que el mundo atraviesa, de la vecina Francia y de otros países extranjeros, el Gobierno tiene interés en estimular y procurar el buen resultado de la suscripción que desea S. M., y aunque habla de constituir Juntas en cada una de las provincias, desde luego encargo a V. S. procure reunir a las personas más significadas de esa población y procurar su concurso, así como también el de las señoras que con mejor resultado puedan prestarlo.

Le encargo en los primeros momentos inicie la recaudación y sean las oficinas de ese Gobierno las que preparen y recojan, llevando con todo orden lista de suscripciones, cantidades recojidas etcétera.

Más adelante, si el Banco de España se presta, como espero a la indicación que el Gobierno le dirige, serán las cursales, donde las haya establecidas, las que abriendo una cuenta corriente en nombre de esta suscripción, perciban las cantidades que se recauden.

Ha de tener V. S. entendido que, como el deseo de S. M. es que la suscripción tenga carácter nacional, habrán de ser admitidas desde las cantidades más ínfimas, desean asociar al elemento popular y obrero, al socorro de los que regresan a España en situación de miseria y que son de los de su misma clase y condiciones.

Le saluda afectuosamente y deseo que me acuse recibo de este telegrama y que sin pérdida de momento trabaje para el mejor resultado que pueda obtener.»

Inmediatamente, después de recibido el anterior telegrama, el señor gobernador civil redactó la circular, que más abajo publicamos, la cual será dirigida a todos los presidentes de Corporaciones, Centros, Sociedades, personas distinguidas, fábricas, talleres, y damas gaditanas.

«Sr. D.:

Mi respetable y distinguido amigo: S. M. la Reina D.ª Victoria, apenada por el espectáculo que ofrece numerosas familias españolas, a quienes la guerra obliga a repatriarse en el más miserable estado, ha tenido la feliz iniciativa, tan en armonía con sus nobles y elevados sentimientos, de promover una suscripción pública para atender con su producto, al socorro de aquella necesidad y para la que habrá de solicitarse el concurso, así de las damas españolas, como de las personas y entidades de mayor significación, a fin de que con su noble altruismo, fomenten y prosperen la plausible idea.

Al objeto de recabar el valioso concurso de V. le escribo confiado en su patriotismo y generosos sentimientos, para que por los medios que le sugiera su buen deseo, secunde la noble iniciativa de nuestra egregia Soberana, contribuyendo a la suscripción que queda abierta en este Gobierno civil y recabe el concurso de los que por cualquier concepto le están obligados y reconocidos.

Sírvame comunicarme si así lo estima oportuno, los trabajos que a tal fin practique, para aunarlos con los que me propongo realizar en obsequio de tan generoso pensamiento, y seguro de su atención, le anticipo gracias expresivas y reiterándome de V. affmo. y buen amigo.

Miguel Fernández Jiménez.

Cádiz Agosto de 1914.»

## NOTICIAS VARIAS

### La corrida benéfica

Decididamente los toros que se correrán el día 6 del próximo Septiembre, cuya corrida será a beneficio de la institución La Gota de Leche será de la acreditada ganadería de López Plata.

El cartel definitivo es el siguiente: Amédo, «Herrerín», Domínguez y «Chanito».

### Demente

El señor alcalde de esta capital remite al señor gobernador civil, certificación de los doctores señores Calvo y Reina, del reconocimiento practicado al detenido en el Depósito municipal Lorenzo López García, asegurándose en dicho escrito que padece monomanía aguda.

### Las murallas del Sur

Para que sea elevada al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, remite el señor alcalde de esta capital al señor gobernador civil la exposición que a nombre y por acuerdo del Ayuntamiento, se suplica sea atendido el deplorable y peligroso estado en que se halla la muralla del Sur y en particular el socavón del fuerte de San Nicolás.

### Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. Federico Jiménez Facio alcalde de San Fernando, D. Sebastián Lobato, teniente alcalde de dicho Ayuntamiento, D. Ricardo Solier, delegado de Hacienda interno, D. Carlos Barrié apoderado de la Compañía Trasatlántica, D. Nicolás Tenorio juez de Instrucción, D. Angel M.ª Segovia.

D. Fausto Barrios teniente coronel de la Guardia civil, D. Eduardo Andicoberry redactor de «El Mundo», D. Arturo

Marengo secretario de la Sociedad Económica de Amigos del País, Don Juan G. Pemán diputado a Cortes, D. Agustín Blázquez y D. Domingo Viaña.

### Ocurencias locales

A las siete y media de la tarde de ayer el guardia municipal José Llanos, detuvo a un individuo por mendigar y blasfemar.

Con una hoja doble (15 céntimos en droguerías) del papel pegajoso «Tanglefoot» se cazan 1.000 moscas. No es una afirmación interesada. Cualquiera puede comprobarlo. ¡Quién no ha visto hojas de este papel materialmente negras de moscas!

## Por Telegrafo

Madrid, 13 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Conferencia

El ministro de la Gobernación sostuvo conferencia telefónica con el presidente del Consejo de ministros.

Trataron de la repatriación, cuyos obreros llegan en la mayor miseria con sus mujeres é hijos.

Además trataron de la iniciativa de Su Majestad la Reina, de una suscripción nacional, para conseguir recursos con destino a esos necesitados.

#### De Guerra

Se han firmado Reales decretos, concediendo las siguientes recompensas: El empleo de coronel al teniente, coronel don Pedro Murcia.

El de capitán, al primer teniente Villalba.

Ambos murieron gloriosamente en Ceuta.

Empleo de capitán al primer teniente don Manuel Vendela.

Cruz de María Cristina, de primera clase, al comandante Manella, y primer teniente Escribano.

Cruces de María Cristina, sencillas, al teniente coronel don Enrique Alvarez, comandante don José Freire y teniente Nieto.

### El conflicto europeo

—El almirantazgo inglés ha publicado una nota oficial diciendo que la flota inglesa es dueña absoluta del mar del Norte y que todas las rutas marítimas conducentes a Alemania están cerradas.

Agrega la nota que el almirante de la escuadra británica que está en operaciones no ha comunicado noticias sobre que haya habido en el citado mar combate naval alguno.

Un despacho de Cristiania dice que no se ha encontrado ningún buque en el camino del puerto de Liban y que la entrada de éste está bloqueada y la ciudad ardiendo.

El Gobierno francés ha publicado una nota oficial diciendo que lo ocurrido en Mulhouse fue que una brigada de Infantería francesa recibió órdenes de que se dirigiera a Mulhouse para destruir un centro de observaciones y que una vez conseguido dicho objeto vieron atacados los soldados franceses por las tropas alemanas.

La citada nota añade que Francia está en posesión de territorios en la Alta Alsacia y que fuerzas considerables defienden la plaza fuerte de Belfort, cuya situación estratégica es excelente.

—Continúa el bombardeo de Belgrado por las fuerzas austriacas.

Estas disparan sobre la capitalidad servia con las pizas de mayor calibre que poseen, produciendo en los edificios enormes destrozos.

—Dos cruceros alemanes perseguidos por otros dos ingleses se han refugiado en los Dardanelos.

—Preocupa mucho la actitud adoptada por Turquía, temiéndose que dé origen á que se reproduzca el conflicto balcánico.

—Noticias de Bélgica dicen que los alemanes rematan á los heridos enemigos de que se apoderan y que dan malos tratos á los prisioneros.

—Por conductos fidedignos se sabe que Lieja está en poder de los alemanes y que éstos, después de causar á los belgas muchas bajas, les hicieron 4.000 prisioneros.

Las mismas noticias aseguran que los alemanes han tomado la plaza fuerte francesa de Nancy hace ya unos días.

—Según un telegrama recibido de Viena se confirma oficialmente que además de los extranjeros que han salido de Francia, aparte de los súbditos alemanes y austro húngaros, se encuentran en la frontera unos 80.000 italianos.

—A Córdoba llegaron 1.625 obreros de las minas de Cerro Muriano.

Fueron al Gobierno civil, recibiendo el gobernador á una comisión.

Les prometió que daría cue ta al ministro de su situación y que haría cuanto estuviera á su alcance para darles trabajo.

—Hasta hora avanzada permaneció en su despacho del ministerio de Hacienda el señor Bugalla, contestando á infinidad de telegramas recibidos de provincias, quejándose del alza de los precios de los trigos y harinas.

El Gobierno dirigirá una circular á los gobernadores de las provincias, ordenándoles que hagan saber á los productores y acaparadores de dichos productos, que de persistir el alza se verá obligado el Gobierno á imponer una tasa oficial para dichos precios y que se llegará al extremo de estimular la importación de trigos extranjeros, pues el Gobierno no está dispuesto á apelar á todos los medios para evitar la alteración de los precios actuales.

—Han marchado á la frontera portuguesa tropas de la guarnición de Orense, para impedir la exportación de subsistencias.

—Un crucero alemán ha sido perseguido en el mar del Norte por dos buques ingleses.

Se dice que dicho crucero iba colocando centenares de minas submarinas en dichas aguas.

—Se asegura que los austriacos han ocupado el pueblo de Andrejet matando á cuantos ciudadanos encontraron al paso sin respetar mujeres ni niños.

—Incedieron varias casas, algunas con sus habitantes dentro, los cuales perecieron carbonizados.

—En Pines se ha librado un combate entre alemanes y belgas.

Los alemanes fueron rechazados. Dejaron en el campo 150 muertos y más de 200 heridos.

—La Prensa francesa protesta de las falsas noticias que las Prensas suiza y austriaca publican diciendo que en París se dan malos tratos á los extranjeros, siendo todo lo contrario.

—Se sabe oficialmente que los alemanos han hecho prisioneros á 4.000 belgas, yendo custodiados con destino á Alemania.

—El Rey de Bélgica ha rechazado proposiciones que le ha hecho Alemania considerándolas como un insulto para el pueblo belga.

Este soberano se encuentra con su ejército en Luxemburgo.

—Se ha confirmado el atentado contra el príncipe heredero del trono de Alemania.

—Después de reñido combate se dice

que los belgas han recobrado la población de Alandén que habían ocupado los alemanes.

También se dice que los fuertes de Lieja siguen resistiendo el empuje de los alemanes.

—El Gobierno francés ha facilitado una nota oficiosa asegurando que en los encuentros habidos hasta ahora entre la artillería alemana y la francesa, esta lleva una gran ventaja.

—Agrega la nota que los alemanes emplean medios violentos fusilando á cuantos encuentran en el camino, incendiándolo y arrasándolo todo.

Dicese en la nota que los proyectiles de cañones de gruesos calibres alemanes resultan ineficaces.

### Del Extranjero

#### De Méjico

Cablegrafían de Washington, que el representante yanqui en Méjico comunica desde Saltillo, que las tropas federales han evacuado la capital de Méjico, según le comunica el general constitucionalista Carranza.

## UN BUEN NEGOCIO para todos

La Empresa de «El Eco de la Moda», queriendo pagar la deuda de gratitud que tiene contraída con sus lectoras, puesto que gracias á su favor vive y prospera, ha resuelto interesarse en el negocio á todas sus compradoras y suscriptoras, garantizándoles que sin ninguna molestia ni obligación

**LES RESULTA EL PERIÓDICO GRATIS y aun les produce 10 cts. de beneficio cada número**

Veáanse detalles en los números de «El Eco de la Moda» que se vende en la Administración, Cortes, 581, entrasuelo (junto Universidad), Barcelona y kioscos, librerías, etc., á 15 cts. número.

## La guerra europea

### Cuánto tiempo durará la guerra

#### Una opinión inglesa

París 12.

«The Times», de Londres, bajo el título «Cuánto tiempo durará la guerra», publica un interesante artículo, en que dice lo siguiente:

«Esta guerra es un torbellino de guerras, con las que nos hemos encontrado repentinamente, y de índole distinta á nuestras guerras coloniales, en las que era forzoso que más pronto ó más tarde estas armas dejaran sentir su efecto.

Debemos mirar atentamente cómo se conducen los alemanes.

Alemania, que ha sido la agresora, será la primera en pedir la paz.

Para Alemania, una guerra muy larga sería un verdadero desastre.

Su situación entre dos grandes Potencias militares hostiles, el bloqueo de las costas, la paralización de todas sus industrias marítimas y los peligros que amenazan á sus colonias, le impiden en absoluto pensar en una guerra larga.

Es verdad que hay cuatro y hasta puede decirse seis millones de alemanes sobre las armas, contando las guarniciones, los depósitos y la reserva.

Aunque los técnicos que han escrito acerca de la guerra han proñjado diferentes medios de mantener una guerra alemana por espacio de seis meses, ninguno de ellos se ha atrevido á aceptar un plazo de tiempo más amplio.

Además, los cálculos y las combinaciones estaban basados en las cifra de tres millones de combatientes.

Los alemanes utilizan todas las fuerzas de que pueden disponer para llegar á Francia.

Todas sus esperanzas se cifran en dar

un golpe seguro, de tal fuerza y de tal peso, que sea irresistible.

Es de absoluta necesidad que este golpe sea dado prontamente, de suerte que produzca el efecto político y militar deseado: conservar á Alemania el prestigio de invencible, en el que se apoya hace tiempo y con tanta suerte hasta ahora.

Nosotros tenemos razones fundadas para esperar que las masas del ejército alemán no estarán preparadas para el avance antes de una semana.

En este momento millón y medio de franceses estarán dispuestos á recibirles.

Todos los enemigos de Alemania se habrán envalentonado al considerar la bravura que los belgas han derrochado en Lieja.

La Marina alemana está tranquila; pero nosotros no debemos perderla de vista, pues seguramente la eventualidad de la entrada de tropas inglesas en Francia y en Bélgica no ha sido olvidada en los planes del Estado Mayor alemán, que habrá pensado, de fijo, en los medios de impedir el paso de nuestras fuerzas.

El ataque á nuestra flota está, naturalmente, preparado.

Nuestra Marina se considerará dicha, pudiendo medir su fuerza con la del Kaiser.

Debemos, pues, estar preparados para batirnos con la flota alemana entera y también con todo buque de guerra alemán que aisladamente surque los mares.

### Notas de la guerra.—Los cálculos navales de Wells

«The Daily Chronicle», de Londres, publica un curioso artículo de H. G. Wells á propósito de la guerra actual y sus probables resultados.

El artículo prevé la derrota de los alemanes y austriacos, seguida de una era de paz real y permanente en el mundo.

«Se ha enumerado—dice—la fuerza naval de Alemania en diferentes formas y ocasiones; pero es preciso fijar el valor matemático de las fuerzas de las dos naciones, la alemana y la inglesa.

Se puede determinar con el coeficiente siete los «superdreadnoughts» que tienen cañones de 13 pulgadas y media, P. r cinco los «dreadnoughts». Por tres los acorazados menos modernos. Por uno los cruceros acorazados.

Inglaterra posee actualmente 13 unidades del primer grupo, 12 del segundo, 16 del tercero, 29 del cuarto y 16 del último.

Total, un valor representado por la cifra 273.

Alemania puede oponer: cero del primer grupo, 16 del segundo, ocho del tercero, 12 del cuarto y siete del último.

Total, un valor representado por 140. La proporción es de dos á uno en favor de la Gran Bretaña.

En la que se refiere á submarinos, la proporción viene á ser igual, puesto que existen 63 contra 30 de los alemanes.

En cambio, Inglaterra no posee más que 79 contratorpederos y 77 Alemania.

Los barcos ingleses de este tipo que se encuentran en el Mediterráneo podrán pasar fácil y rápidamente al mar del Norte.

#### La prensa francesa

«Le Figaro» publica un artículo del exministro de Negocios Extranjeros Gabriel Hanotaux, diciendo que, á juzgar por las noticias que se tienen de buen origen, el Kaiser es prisionero de sus incondicionales.

Sin embargo, el Imperio alemán tendrá otro jefe.

Guillermo II será víctima de los partidarios de la guerra, que reconocen como único jefe á su hijo el Príncipe heredero, y que amenaza á su padre con expulsarle del Trono.

Advierte el articulista que en la proclama que el Kaiser ha dirigido al pueblo alemán con motivo de la guerra no reconoce el espíritu habitual de Guillermo II.

«Le Temps» publica un artículo de Freycinet que refleja sus impresiones al regresar de la frontera suizoalemana.

Dice que cuando Austria dirigió su «ultimatum» á Servia, el partido militar alemán tenía una confianza ilimitada en el favorable resultado de la guerra, que desde hace mucho tiempo venía preparando el Gobierno de Berlín.

En Alemania creía todo el mundo que sería fácil el paso de un ejército de doscientos mil hombres por Bélgica, á fin de llamar la atención de Francia hacia ese lado é intentar simultáneamente un gran ataque contra la frontera del Este, pasando por Mulhouse y Basilea.

Suiza dispuso la movilización del Ejército antes de que Alemania declarase la guerra á Francia, disponiéndose á dificultar cuanto pudiera la realización de los planes alemanes.

El Gobierno federal supo que las tropas alemanas se disponían á atravesar una parte del territorio suizo con el propósito de penetrar en Francia por ese lado; pero el Estado Mayor alemán no previó la resistencia belga ni la movilización suiza, así como tampoco la intervención inglesa.

Termina Freycinet diciendo que en Suiza se cree que Alemania prepara un golpe decisivo sobre la frontera del Este, esperando para ello el concurso del ejército austriaco.

### La prensa belga.—Contra Lemán

«L'Etoile Belge» relata en la siguiente forma el atentado de que ha sido objeto el general Lemán, gobernador militar de la plaza de Lieja.

Se hallaba el general en su despacho de la calle de Saint Foy, cuando se advirtió en la calle gran revuelo de gentes.

Los oficiales belgas creyeron que los alemanes habían penetrado en la ciudad.

Al tumulto siguió el estampido de algunos detonaciones.

El comandante Marchand cayó á tierra herido.

En aquel instante, dos oficiales y seis soldados alemanes, armados de revólvers, llegaban frente á la casa del general.

El jefe militar belga pretendió salir y defenderse, pero sus ayudantes le disuadieron, aconsejándole que saltase un muro.

El general y uno de sus ayudantes pasaron á la casa inmediata, que era una fundición, desde cuyas ventanas hicieron fuego contra ellos los alemanes, sin hacer blanco.

Entretanto, los demás oficiales y los gendarmes acorralaban á los osados alemanes y les daban muerte á tiros.

**Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.**

## STOMALIX.

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

## TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CUBA el DOLOR de

## ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pida.